



Abb. 1.1 Die Schilddrüse befindet sich an der Vorderseite des Halses, genau unterhalb des Kehlkopfes. Das schmetterlingsförmige Organ setzt sich anatomisch aus zwei Seitenlappen zusammen, die über den Isthmus miteinander verbunden sind.

wird. Der Isthmus lässt sich dabei als Rumpf des Tieres deuten. Er liegt etwa auf Höhe des zweiten oder dritten Luftröhrenknorpels. Rund jeder dritte Mensch verfügt über einen dritten Schilddrüsenlappen. Dieser spitz zulaufende Fortsatz wird Pyramidenlappen (*Lobus pyramidalis*) genannt. Stellen Sie ihn sich als nach oben zeigenden Kopf